

Revista Cubana de Urología

DEL IDIOMA

Litiasis vesical "primaria" y "secundaria"

Imperious micturition, urge incontinence and urgency

Ángel Manuel Tundidor Bermúdez

Hospital General Docente "Guillermo Domínguez". Puerto Padre, Las Tunas. Cuba.

DEL IDIOMA

Según el texto urológico cubano de pregrado, la litiasis vesical puede clasificarse en "primaria o migratoria" y "secundaria o primitiva" ¹. El término *migratorio* no ofrece dudas, como tampoco el término *primitivo*: primero en su línea, o que no tiene ni toma origen de otra cosa²; original³. Sin embargo, los términos *primario* y *secundario* resultan ambiguos.

El Diccionario de la Real Academia Española da a *primario* como sinónimo de *primitivo*⁴. Y en el lenguaje médico habitual, se emplea con frecuencia con el significado de *idiopático*. Por su parte, *secundario*, al ser antónimo de *primario*, de hecho adquiere la ambigüedad de este.

Por ello parece preciso y suficiente, clasificar la litiasis vesical, según su origen, solo en *primitiva* y *migratoria*.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Colectivo de autores. Temas de Urología. La Habana: Ciencias Médicas; 2008. p. 186.
2. Diccionario de la Real Academia Española. <http://dle.rae.es/?id=UBQbNJh> Fecha de acceso: 15 de marzo de 2016.
3. Diccionario terminológico de ciencias médicas. 11ª edición. Barcelona: Salvat; 1978. p. 814.
4. Diccionario de la Real Academia Española. <http://dle.rae.es/?id=UARnEk8> Fecha de acceso: 15 de marzo de 2016

Correo electrónico: tundidor@ltu.sld.cu